

令和5年 11月吉野町教育委員会臨時会議 会議録

日 時：令和5年11月1日（水） 午後13時30分～ 場 所：町中央公民館4F

出席者：吉野町教育委員会 教育長 職務代理 委員3名

事務局 4名

1 開会挨拶

2 審議案件

議第1号 吉野町教育委員会事務局職員の処分について

教育長：本日4時に報道発表をするので、それまでは部外秘でお願いしたい。本人については町長決済になるかと思うが、それ以外のものについてご審議を頂きたい。次長であるには文書訓告、訓告の中でも上位の訓告。室長に関しては口頭注意いづれも行為を止められなかった、或いはそのすきをつくった管理責任を問う内容になっています。

委員：事件そのものが大きな事でありましたので、何らかの形で当然加害者である本人のいろんな意味での総合的に判断された結果だと思うし、今回は発表されました次長、室長につきましては、今回の加害者の所属部署での責任ということで、こういう結果になったのかと思う。我々一緒に教育委員会に参加しているメンバーとして、私らを含めて責任があると感じている。今回次長については教育部門と今回の実際の現場の責任ということで処分がなされたことは残念だと思う。いろいろ検討された結果ですので受けざるおえないし、私たち自身も室長の処分に関して責任の分担をもっていることを意識してやらなければならない。

委員：事件が起こったことに対しては残念だと思う。その中で、教育長さんをはじめ、次長さんたちのご苦労なされた対応については申し訳ないと思っている。

教育長：言葉足らずだったかもしれません。懲戒審査会に日頃は私も入っているのですが、今回対象者だったので入っていません。そこで次長・室長は懲戒には当たらない判断を頂いている。懲戒審査会で懲戒に当たらない判断を受けて、教育委員会内でこの処分をさせて頂いていますので、整理してご理解していただきたい。

委員：これからのことですが、スクールカウンセラーを設置した時にカヌー部分の子が相談に来たと聞いた。その後のカヌー部分の様子や施設の利用はどうなっているのか。

教育長：施設の利用については、こちらからキャンセルさせて頂いたというのが正しい。中学校も中間テストの時期と重なっていたので、その期間は活動停止という形で、それが終わった28日土曜日から活動の再開をと思っていたが、指導者がいなくて11月4日土曜日から再開の方向で動いている。スポーツクラブとしてのカヌーは町外の子もいる。町外の子からカウンセリングの希望も出ている。心の不安や動揺もあるが、前向きに行きたいので、誰かに背中を押して欲しいといった感じの相談があると聞いている。11月に入って、元の形に復帰するという方向で動いていると聞いている。

委員：部員は何人くらいですか。

教育長：中学校は8名、スポーツクラブは出入りがあるが、町外も入れると十数人。

委員：気持ちよく活動して欲しい。

教育長：子どもの心を一番大事にしてあげたい。みんな復活するので来なさいではなく、自ら戻りたくなったら戻ればよいと思っている。

委員：この事件が起こった後の処置として、被害者を含む子供たちの心のケアをきちんとどのように進めていくのかということが第1点。もう一つはこの事件が起きたことによって、学校現場或いは教育委員会の組織の中で、欠けているところが出てきているので、そこに一日も早く、給食の問題もそうだが組織を元に立て直すことをどうしていくのかということ、教育長中心に早く進めて頂きたい。

教育長：ご提案させていただいた形で進めさせていただきます。

事務局：今ご承認頂いたところ含めて本日16時報道発表をします。中身は別紙通り。再発の防止策として町長が全職員を対象に、職場における綱紀粛正に努めることを改めて徹底する旨の訓示を行った。今年度中に全職員対象に「コンプライアンス研修」を実施する。当該施設に対して使用前にダブルチェック体制、使用後も確認する。今年度の予算の中で、両施設に防犯カメラを設置する予定です。11月中には設置する方向で進めている。特別職の給料の減額処置。町政運営の責任者として責任を重く受け止め、自戒による措置として自ら3役が給料の減額を行うこととして、12月の議会に上程し、条例を改正する予定です。町長が10分の1を3か月、副町長が十分の1を2か月、教育長が10分の1を3か月という形の措置を含めて、本日公表させて頂く。裏面には町長の処分へのコメントも掲載しまして、ホームページや各報道機関に入れさせて頂く。本日19時からさくら学園で保護者対象の説明会を準備している。内容はこの処分についてと、今までのこと今後についての質問を受けさせて頂く。

教育長：被害者がいることを忘れてはいけないし、正面から向き合いたい。委員さんにも言っていた通り一番気になっているのが、給食調理員が足りないことである。人が減ると一人当たりの作業量が増えてしんどくなってくることも含めて、早く人を入れたい。最終的には人材派遣会社というところまで考える。お知り合いでご協力いただける方がいましたら教えて頂き、お願いは私たちが行かせて頂きます。よろしく願いいたします。

教育長：次長からあった通り、報道発表は16時00分ですのでそれまで、伏せて頂きたい。また、子ども議会では、素直な子どもたちの意見が出ていましたし、しっかり考えた意見もたくさん出してくれた。別紙をお読みになってほしい。11月末か12月頭に放映されます。またわかりましたらご連絡させて頂く。

3. その他事項

次回11月28日 水曜日 午後14時00分～ 場所：町中央公民館4F教育長室

4. 閉会挨拶